
МЫ – РОССИЯ
мы теряли наших друзей 
и товарищей на этом пути. 
Они отдали свои жизни, 
чтобы мы достигли цели. 
Мы всегда помним главу 
Михайловки Ивана Сушко, 
супругов Олега и Людмилу 
Бойко из Бердянска, которые 
были убиты накануне рефе-
рендума. Много имен погиб-
ших, пострадавших, наших 
героев, чьи имена вписаны 
в историю Запорожской 
области. И каждый из нас 
помнит свой путь, путь това-
рищей, стойкость. Сейчас мы 
полноправные жители Рос-
сии, равные среди равных. 
Еще много работы и много 
целей, и я никогда не сомне-
ваюсь в своих земляках, мы 
прошли уже большой путь, 
и многое еще впереди.

«МЫ МУЖЧИНЫ,  
НАМ ВСЕ ПОНЯТНО…»

— Какие первооче
редные задачи были 
в повестке после вхожде
ния в состав Российской 
Федерации?

— Конечно же, с первого 
дня у нас была основная 
задача — обеспечение полно-
ценной жизни жителей реги-
она, бесперебойная работа 
жилищно-коммунального 
хозяйства, запуск работы 
социальных и образователь-
ных учреждений, обеспече-
ние социальных гарантий. 
Мы принимали оперативные 
решения, порой жесткие. 
Огромная поддержка была 
от Правительства России, 
Администрации Президента 
РФ, с первых дней к нам при-
езжали Марат Шакирзянович 
Хуснуллин, Сергей Владиле-
нович Кириенко. Большое 
им спасибо — сразу вклю-
чились в решение проблем. 
У нас появились средства, 
мы стали заниматься пер-
воочередными вопросами — 
обеспечением нормального 
функционирования жилищ-
но-коммунального хозяйства 
и социальной защищенности 
жителей.

— У вас уже был значи
тельный управленческий 
опыт к тому моменту, 
когда вы возглавили воен
ногражданскую админи
страцию. Но в масштабе 
управления субъектом РФ 
от вас наверняка требо
валась мобилизация сил 
и знаний иного порядка? 
Так же как и от вашей 

команды. Кто в те напря
женные дни был и сейчас 
остается с вами? Чью под
держку выделили бы осо
бенно? Как в семье отнес
лись к вашему выбору 
— возглавить работу на 
посту губернатора, что 
сопряжено с высочайшим 
риском?

— У меня два сына служат 
в добровольческом бата-
льоне Запорожской области 
имени Судоплатова. Средний 
сын — медиком, старший — 
в ударном подразделении, 
так что это для меня личная 
история. Но мы мужчины, 
нам все понятно, мы выпол-
няем поставленные задачи. 
Сложнее всего, конечно, моей 
супруге, которая переживает 
за нас. Но она также пони-
мает, что по-другому быть 
не может и начатое дело мы 
должны довести до конца.

Также скажу, что собы-
тия, которые произошли 
в 2022 году, послужили опре-
деленным маркером для 
понимания, кто свой, а кто 
чужой. Я неоднократно изби-
рался депутатом Верхов-
ной Рады, часто с кем-либо 
спорил в парламенте, даже 
считал врагом, — а он после 
начала СВО пришел и спро-
сил, чем помочь. А часть тех, 
на кого рассчитывал, отвер-
нулись от нас.

«СУДОПЛАТОВЦЫ — 
ЭТО ПАТРИОТЫ СВОЕЙ 
ЗЕМЛИ»

— Вопрос безопасности 
остается важнейшим для 
мирных жителей, и самой 
надежной ее гарантией 
будет наша победа. Как 
и чем Запорожская область 
помогает в достижении 
этой цели?

— Обеспечение безопас-
ности в Запорожской обла-
сти — одна из ключевых 
задач, которую ставит перед 
нами президент. Силовики 
отрабатывают действия по 
нейтрализации диверсион-
но-террористических групп, 
работают сотрудники МВД, 
Росгвардии. Наши границы 
надежно защищают Воору-
женные Силы РФ, развива-
ется экономика, сельское хо-
зяйство, промышленность, 
люди это видят и чувствуют. 
Мы видим это по тому, как 
люди возвращаются в Запо-

рожскую область. Дети ходят 
в школы, детские сады, через 
нашу область идет боль-
шой автомобильный поток. 
Строим мирную жизнь.

— Вы уделяете особое 
внимание уже ставшему 
легендарным батальону 
имени Судоплатова. В чем 
состоит эта помощь? Чем 
отличаются эти бойцы от 

воинов других подраз
делений и как попасть 
в ряды батальона?

— Судоплатовцы — это 
патриоты своей земли. Бата-
льон был создан, потому что 
был большой запрос от жите-
лей, которые хотели встать на 
защиту своей земли, помочь 
армии. Сейчас подразделе-
ния аэроразведки и ударных 
БПЛА добровольческого бата-
льона Судоплатова БАРС-32 
направлены на помощь 
в Курскую область. Техни-
ческая база наших подраз-
делений позволяет оказать 

существенную поддержку 
региону, который подверга-
ется террористическим ата-
кам противника. Также се-
годня в Запорожской обла-
сти начато формирование 
добровольческого подраз-
деления нового типа, реше-
ние о его создании принято 
Минобороны России. Основ-
ные задачи подразделения 
«Сармат» — боевая апробация 
разработанных в инициатив-
ном порядке предприятиями 
оборонной промышленности 
и «народным ВПК» перспек-
тивных образцов вооруже-
ния, военной и специальной 
техники, а также обеспече-
ние обратной связи между 
боевыми подразделениями 
российской армии и разра-
ботчиками вооружения.

Из маленького добровольче-
ского батальона судоплатовцы 
выросли в высокоподготов-
ленных военных, с реальным 
боевым опытом, большим 
мужеством и патриотизмом. 
Сегодня судоплатовцы не 
только стоят на защите запо-
рожских границ, но и выпол-
няют задачи Минобороны РФ 
на других направлениях.

«ДОЛЖНЫ ЗАКОНЧИТЬ 
ДЕЛО СВОИХ ДЕДОВ»

— Помимо помощи феде
рального центра, нашей 
области эффективно помо
гают и шефские регионы. 
Какие изменения вы выде
ляете в первую очередь, 
сравнивая с тем, в каком 
состоянии города и села 
пребывали при Украине?

— Помощь регионов-ше-
фов для Запорожской обла-
сти сложно переоценить. Они 
стали для нас надежными 
друзьями и товарищами. 
Огромная работа проводится 
в восстановлении социаль-
ных объектов, жилищно-ком-
мунального хозяйства, ин-
фраструктуры. Активную 
поддержку городам и рай-
онам Запорожской обла-
сти оказывают 16 шефских 
регионов. Только в этом году, 
помимо постоянных конвоев 
с гуманитарной помощью, 
шефские регионы при под-
держке партии «Единая Рос-
сия» проводят работы на 212 
объектах. Причем две трети 
из них — учреждения образо-
вания: школы и детские сады. 
Также благодаря шефским 
регионам в населенных пун-
ктах области ремонтируются 
дома культуры, открываются 
многофункциональные цен-
тры, восстанавливаются 
водоводы и открываются 
новые объекты водоснабже-
ния. Сейчас идет активная 
подготовка области к отопи-
тельному сезону. Для 11 тысяч 
детей Запорожской области 
в этом сезоне при поддержке 
шефов организовали отдых 
и оздоровление. Колоссаль-
ная поддержка.

— День воссоединения 
с Россией для Запорож
ской области не просто 
важнейшее историческое 
событие, но и день, когда 
у многих сбылась неверо
ятная мечта — мы верну
лись на Родину. Что еще 
можно пожелать нашим 
жителям?

— Я всегда говорю, что 
мы не читаем эту книгу, 
а  пишем, от каждого из 
нас зависит новая история 
нашей страны. День воз-
вращения на Родину — тот 
рубеж, к которому мы стре-
мились. Теперь мы стре-
мимся к победе. Всей стра-
ной. Мы должны закончить 
дело своих дедов, чтобы 
его не пришлось повторять 
нашим детям и внукам.

Майкл ЛЬВОВСКИ,  
фото пресс-службы губернатора 
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